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Tendance économique en Vaucluse : léger
mieux grâce aux JO mais pas de quoi pavoiser

Selon la dernière enquête de la Banque de France menée auprès de 8 500 entrepreneurs entre
le 22 juillet et le 5 août dans la Région Sud, on constate une légère progression en juillet dans
le secteur des services marchands (commerce, restauration, tourisme, banques, assurances) et
le bâtiment, l’industrie, elle a peu évolué.

Pour août, l’activité attendue est en légère hausse, notamment dans les services, donc le tertiaire, mais
en repli dans le bâtiment, notamment de l’intérim. Les carnets de commandes restent clairsemés sauf
dans  l’aéronautique.  Le  marché  de  la  construction  de  logements  reste  en  panne.  Les  dirigeants
d’entreprise se plaignent toujours de leur difficulté à recruter (35% contre 33% en juin).

https://www.banque-france.fr/fr
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Le marché de la construction de logements reste en panne.

L’impact des Jeux Olympiques et Paralympiques aurait boosté le PIB de +0,25% et l’emploi salarié est
passé de +0,1% au dernier trimestre 2023 à +0,3% en début d’année, donc léger frémissement. Autre
point positif, du côté de l’artisanat, en PACA, le nombre de créations d’entreprises a augmenté de +9%
l’an dernier, mais le nombre de radiations a fondu de 17% dans ce secteur économique qui représente
33% de l’économie dans la région. 

Mais  le  chômage en Vaucluse  flirte  toujours  avec  la  barre  des  10% alors  que le  tertiaire  grimpe
inexorablement avec la civilisation du temps libre et des loisirs, les demandes en voyages et en sorties
des seniors argentés dont l’espérance de vie ne cesse de croître. Ces services représentent plus de 75%
de l’activité économique, quand, en 40 ans, la part de l’industrie a été divisée par deux.

le chômage en Vaucluse flirte toujours avec la barre des 10%

Le  problème  de  la  France  et  du  Vaucluse  en  ces  temps  de  farniente  estival  et  de  Jeux  bientôt
Paralympiques, c’est l’incertitude politique, des ministres démissionnaires mais toujours en poste depuis
sept semaines, des résultats d’élections effacés, un environnement économique au point mort, faute de
visibilité. Espérons qu’on y verra plus clair à la rentrée avec un cap, un horizon. La dynamique est inerte
depuis le 9 juin, date des Européennes et de la dissolution-surprise.

Le Thor : la ville fête les 80 ans de sa
libération 
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Le dimanche 25 août 2024, la commune du Thor célèbrera le 80ème anniversaire de sa libération autour
d’un  programme assez  complet  et  riche  lors  de  cette  journée  dominicale.  Partisane  de  la  devise
« connaitre le passé, pour comprendre le présent et préparer l’avenir », la ville proposera plusieurs
temps forts  à  ses habitants qui  seront centrés autour de témoignages vécus et  de la  transmission
historique. 

Programme complet du dimanche 25 août 2024 : 

-Exposition vitrines de la salle de l’Office de Tourisme d’objets de collectionneurs de cette période

-Défilé des Merlinettes, association mémorielle, avec jeeps, véhicules d’époque en tenue militaire. Départ
pont de Douzamont à 18h, passage rue de la République, arrêt à l’Ehpad à la rencontre des résidents.

-Distribution d’un livret « Vivre au Thor sous l’occupation et à la libération », destiné aux enfants et
spécialement conçu à leur attention

-Cérémonie commémorative avec pose d’une nouvelle stèle, place du 8 mai en bord de Sorgue, hommage
aux libérateurs de la 3ème Division d‘Infanterie américaine – 19h

-Projection d’un film réalisé par le service communication, présentant les témoignages et souvenirs de

https://www.ville-lethor.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


7 juillet 2025 |

Ecrit par le 7 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/vaucluse/page/42/   4/17

nos anciens du Thor, ayant vécu la libération de la ville – place du 8 mai – 20h / 20h30.

-Apéritif offert par la municipalité

-Concert avec le Trio vocal féminin Lily swing – place du 8 mai

Carpentras : la ville fête le
80ème anniversaire de sa libération  

Le dimanche 25 août 2024, la commune vauclusienne de Carpentras célèbrera le 80ème anniversaire de la
libération de la ville à la fin de la seconde guerre mondiale. Libérée de l’occupation allemande le 25 août
2024 par la 3ème division d’infanterie américaine, la ville démarrera sa journée d’anniversaire avec un
défilé et une exposition de véhicules type Jeep, un hommage aux forces alliés qui ont libéré Carpentras
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dans ces voitures d’époque. 

C’est  de  15h  à  16h30  qu’une  dizaine  de  véhicules  anciens  (prêtés  par  l’association  Jeep  Memory
Provence) seront exhibés devant l’hôtel-Dieu avant de déambuler dans le centre-ville et de terminer son
trajet sur la place du 25 août 1944. La suite de cette journée festive se déroulera dès 18h avec une
cérémonie officielle de commémoration du 80ème anniversaire de la libération sur cette même place du 25
août et un rassemblement en amont dès 17h15 devant la stèle du souvenir au Jeune René Pasculin, jeune
martyr de 19 ans, mort sous les balles nazies et véritable symbole de la libération. 

Vaucluse, les endroits interdits pour cause de
Vigilance feux de forêts et risque d’incendie

https://www.facebook.com/media/set/?set=a.244201485749683.1073741837.241906412645857&type=1&paipv=0&eav=AfbP23CW80hrp_8R8qVWYTziwX_UHilLXU65JzLdaOAVREQGmhhe6dBJPO1xOwoZLuw&_rdr
https://www.facebook.com/media/set/?set=a.244201485749683.1073741837.241906412645857&type=1&paipv=0&eav=AfbP23CW80hrp_8R8qVWYTziwX_UHilLXU65JzLdaOAVREQGmhhe6dBJPO1xOwoZLuw&_rdr
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Défense des forêts contre l’incendie
Il est interdit, aujourd’hui, de circuler dans les massifs de Bollène-Uchaux, les Dentelles de Montmirail,
Rasteau-Cairanne, les collines du pays Voconces, la plaine du Comtat, la vallée du Rhône, les monts de
Vaucluse, le petit Lubéron, le grand Lubéron, les collines de basse Durance et l’enclave des Papes.

Pour rappel et en toutes circonstances,
il est interdit de fumer, d’allumer un feu, de circuler ou de stationner même temporairement sur les
pistes DFCI –Défense des forêts contre l’incendie- qui sont réservées aux secours. En cas d’incendie,
contacter le 18 ou 112 en précisant la localisation et en s’éloignant de la zone incendie.

Cette interdiction vaut à l’exception 
Des sites bénéficiant d’une dérogation ; Des groupes accompagnés par un professionnel ayant suivi un
parcours de formation spécifique ; La réalisation de travaux, seulement autorisés le matin de 5h à 13h.
Cependant chacune de ces activités est soumise à des mesures de sécurité renforcées. L’accès aux autres
massifs forestiers du département, bien que présentant un risque, reste autorisé.

Les infos pratiques
Information du public pour l’accès aux massifs exposés aux risques feux de forêts : cartographie des
massifs  ouverts/fermés  :  www.risque-prevention-incendie.fr/vaucluse/  ou  site  internet  de  l’État  en
Vaucluse www.vaucluse.gouv.fr Borne d’information téléphonique au 04 28 31 77 11
Source : Préfecture de Vaucluse
MMH

Quatre athlètes représenteront le Vaucluse
aux Jeux Paralympiques 2024

http://www.vaucluse.gouv.fr
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Après  l’effervescence  qu’ont  créé  les  Jeux  Olympiques  de  Paris  2024,  place  aux  Jeux
Paralympiques ! Plus de 230 para-athlètes représenteront la France, dont quatre venant du
Vaucluse.

Les Jeux Paralympiques de Paris 2024 vont débuter le mercredi 28 août et auront lieu jusqu’au dimanche
8 septembre. Ces Jeux accueilleront 4 400 athlètes répartis sur 549 épreuves et 23 disciplines. La France
a de grandes chances de remporter des médailles. Le Vaucluse, lui, a quatre espoirs de médaille. Ces
quatre espoirs portent les noms de Nabil Baich, Elias Ouni, Prescillia Lézé, et Léa Ferney.

Le goalball

Deux natifs d’Avignon, Nabil Baich et Elias Ouni, disputeront les épreuves de goalball. Ce sport collectif,
réservé aux joueurs ayant une déficience visuelle,  est spécifique à l’univers paralympique. C’est un
mélange de bowling et de handball. Les équipes sont composées de 3 joueurs de champ et de trois
remplaçants, tous ceux sur le terrain doivent porter un masque opaque afin de neutraliser les inégalités
de vision et de protéger les yeux. L’objectif du goalball est de lancer la balle dans le but adverse et de
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marquer le plus de points lors d’un match comportant deux mi-temps de 12 minutes.

Nabil Baich, qui évolue dans un club de goalball marseillais, est membre de l’équipe de France depuis
2017. Le paralympien de 34 ans a participé à plusieurs sélections et compétitions internationales. À côté
du handisport, Nabil est masseur-kinésithérapeute. Elias Ouni, quant à lui, joue dans un club lyonnais. À
seulement 18 ans, est un phénomène du goalball. Il n’a commencé cette discipline qu’en 2022, mais a
rejoint très rapidement l’équipe de France.

Le para judo

Prescillia Lézé, qui est née et s’entraîne à Entraigues-sur-la-Sorgue, représentera le Vaucluse lors des
épreuves de para judo. C’est à la suite du harcèlement scolaire que le syndrome de Stargardt est
déclanché et qui a fait  perdre la vue progressivement à Prescillia Lézé, à l’âge de 8 ans. Mais sa
détermination et son courage n’a pas laissé cette épreuve la définir. Sa passion pour le judo l’a menée à
combattre en para judo,  mais aussi  dans les catégories valides.  Elle a déjà remporté une médaille
d’argent aux championnats d’Europe de 2022 et une médaille d’or à ceux de 2023. La para-judoka de 25
ans s’est même classée en 5ᵉ place aux championnats du monde en 2022 dans la catégorie +70kg, ce qui
présage de belles chances de médaille aux Jeux Paralympiques 2024.

Le para judo s’adresse uniquement aux personnes en situation de handicaps visuels, malvoyants ou non-
voyants. Les 3 niveaux de déficiences combattent ensemble, par catégories de poids. Ce sont les mêmes
règles qu’au judo valide, sauf en ce qui concerne les règles de la saisie : le kumikata, c’est-à-dire une
main à la  manche,  l’autre au revers de l’adversaire à chaque départ  de combat ou de séquences.
L’objectif est soit de faire tomber son adversaire sur le dos ou le soumettre par une immobilisation, une
clé ou un étranglement afin de marquer plus de points que lui durant le temps de combat ou de marquer
un ippon, qui équivaut à un KO en boxe.

Le para tennis de table

Léa Ferney joue au para tennis de table à Dijon, mais c’est pourtant bien en Vaucluse qu’elle est née.
C’est à Carpentras que l’athlète a découvert le tennis de table durant son enfance. La Fédération du
Sport Adapté la repère à 11 ans, et l’inscrit un an plus tard sur la liste ministérielle des sportifs de haut
niveau. À seulement 20 ans, elle est déjà médaillée paralympique puisqu’elle a remporté la médaille
d’argent aux Jeux Paralympiques de Tokyo en 2021. Pour ces Jeux 2024, Léa n’a qu’un seul objectif :
décrocher l’or.

Le para tennis de table adopte strictement les mêmes règles que le tennis de table olympique (sauf en ce
qui concerne le service pour les joueurs en fauteuil roulant). Ainsi, les matchs se disputent en sets de 11
points, au meilleur des cinq sets, avec une différence nécessaire de deux points pour la victoire. 
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Bollène : une aire de jets d’eau inaugurée
pour faire face à la chaleur estivale 

Le 13 août 2024, le maire de Bollène, Anthony Zilio a inauguré en compagnie de Laëtitia Arnaud, adjointe
déléguée à l’enfance et à la jeunesse, une nouvelle aire de jets d’eau au sein du centre de loisir Saint
Férréol. Ce nouvel espace est donc désormais ouvert pour la fin de la période des vacances scolaires et il
le sera tout au long de l’année tous les mercredis dès la rentrée scolaire de septembre.

https://www.anthonyzilio.fr
https://ville-bollene.fr/fr/les-elus
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


7 juillet 2025 |

Ecrit par le 7 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/tag/vaucluse/page/42/   10/17

Crédit Photo : M.Petitimbert

Pensée pour les enfants, ce nouveau lieu ludique et rafraichissant aura pour objectif de faire face à la
chaleur croissante qui sévit sur le département du Vaucluse. Il devrait ravire les enfants de tous âges
puisqu’il est équipé d’un palmier central, de brumisateurs, d’une cascade d’eau, de cerceaux et de canon
à eau.. le tout dans un espace totalement sécurisé et fermé pour la tranquillité des parents. 

Crédit Photo : M.Petitimbert

Vaucluse : une exposition « Fantômes » de
l’américain Joseph Havel à Ménerbes 
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Depuis le 15 juin, le centre culturel Dora Maar qui accueille régulièrement des résidences
d’artistes internationaux,  a mis en place à l’hôtel  particulier de Tingry une exposition de
dessins, peintures et sculptures intitulée « Fantômes » de l’artiste américain Joseph Havel. 

En place jusqu’au 24 novembre dans la commune vauclusienne de Ménerbes, cette exposition met en
avant le travail d’exploration du quotidien de Joseph Havel et son gout prononcé pour la transformation
d’objets ordinaires pour amener à une réflexion sur la construction de l’identité. Nommée « Fantômes »,
cette présentation explore les processus liés au souvenir, à l’archivage, à la classification des histoires et
des cultures aussi bien qu’à la négligence et le rejet de ces cultures. 

« Pour cette exposition intitulée Fantômes à l’Hôtel de Tingry, monument historique français à Ménerbes,
lieu d’une riche activité artistique et littéraire, Joseph Havel explore la manière dont on se souvient, on
catégorise, on enregistre, et parfois on néglige ou on rejette, les histoires et les cultures. » a déclaré
Jérôme Sans, critique d’art reconnu. 

“Les œuvres exposées reprennent un motif cher à Havel, à savoir le livre, qui fait partie intégrante de
sa vie quotidienne. Il  apparait comme outil  de connaissance, comme objet singulier qui occupe une
place  dans  l’espace,  mais  aussi  comme symbole  d’un  champ de  savoir  et  d’expérience,  et  comme

https://maisondoramaar.org/fr/
https://pierresdhistoire.com/adresse/lhotel-de-tingry/
https://www.lespressesdureel.com/auteur.php?id=5500&menu=0
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jérôme_Sans
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signe possible de distinction sociale. Pour composer ses sculptures, il arrange des livres en piles, voire en
piliers,  toujours  savamment  composés  et  dont  l’équilibre  parait  souvent  délicat,  précaire.  Dans  le
contexte  de  l’Hôtel  de  Tingry,  ces  œuvres  font  écho,  par  leur  caractère  «  architectonique  »,
à  l’architecture  environnante,  tout  en  évoquant  l’art  de  la  nature  morte,  dans  une  veine  à  mi-
chemin entre l’illusionnisme et l’abstraction. 

Crédit Photo : MacKenzie Mercurio et Centre Culturel Dora

Les dessins exposés font partie d’une série d’œuvres sur papier commencée par Havel au printemps 2022
et initialement conçue autour de l’idée de l’autodafé de livres. Ces dessins stylistiquement très libres et
vigoureux, mêlent la mine de plomb, le crayon gras, la peinture acrylique, le poivron fumé et, pour
évoquer le feu, la noix de cayenne et le safran. » A pour sa part ajouté Édouard Kopp, conservateur d’art
français. 

Infos pratiques : Exposition « Fantômes » de Joseph Havel. Du 15 juin 2024 au 24 novembre
2024. Le mercredi et le samedi de 13h à 18h, entrée libre. Hôtel de Tingry, rue Cornille, 84560,
Ménerbes. 

Risque d’incendie : l’accès à certains massifs
forestiers de Vaucluse interdit

https://www.linkedin.com/in/edouard-kopp-23963aa/
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La préfecture de Vaucluse annonce l’interdiction d’accès et de circulation dans certains massifs
forestiers de Vaucluse aujourd’hui — le lundi 19 août — en raison d’un risque incendie très
élevé.

En raison des conditions météorologiques prévues pour la journée en Vaucluse, le niveau de risque
d’incendie de forêt est jugé très sévère. Ainsi, trois massifs forestiers du département sont interdits
d’accès. Il s’agit des massifs de l’enclave des papes, de Bollène-Uchaux, et de la vallée du Rhône.

Il est interdit d’accéder ou de circuler au sein de ces massifs durant toute la journée sauf pour les sites
bénéficiant d’une dérogation, les groupes accompagnés par un professionnel ayant suivi un parcours de
formation spécifique, et la réalisation de travaux, seulement autorisés le matin de 5h à 13h.

Si l’accès aux autres massifs forestiers du département est autorisé, le risque zéro n’existe pas. La
préfecture rappelle qu’en toutes circonstances, il est interdit de fumer, d’allumer un feu, de circuler ou
stationner sur les pistes prévues pour les secours au sein des massifs. En cas d’incendie, il faut contacter
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le 18 ou le 112, en précisant clairement sa localisation et en s’éloignant de la zone d’incendie.

Pour suivre le risque incendie et l’accès aux massifs forestiers en Vaucluse, cliquez sur la carte :

Jeux Olympiques 2024 : Romain Mahieu
présente sa médaille de bronze aux
Vauclusiens 

https://www.risque-prevention-incendie.fr/vaucluse/index.html
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Quelques jours seulement après la  fin  des Jeux Olympiques de Paris  2024,  le  Vauclusien
Romain Mahieu, fraîchement médaillé de bronze de BMX lors de l’épreuve du 2 août, était de
retour sur son département, ce jeudi 15 août. Entre un bain de foule dans son club de Sarrians
et une conférence de presse au Confidentiel, le pilote a pu mesurer sa côte de popularité
grandissante et présenter son « graal » bronzé obtenu à la capitale. 

Le retour du roi. Ce jeudi 15 août 2024, Romain Mahieu, champion du monde de BMX 2023 et surtout
très récent médaillé de bronze aux Jeux Olympiques de Paris 2024 était de retour chez lui, sur son
territoire, sur le Vaucluse après avoir illuminé la « ville lumière » de son talent. Le licencié du club de
Sarrians est venu profiter d’un bain de foule de 200 personnes venu en masse au sein de son lieu
d’entrainement pour partager un moment avec le cycliste. 

Très  attaché  à  son  département  d’adoption,  Romain  Mahieu  a  pris  le  temps  de  signer  tous  les
autographes demandés et  de prendre un maximum de photos avec le  public  vauclusien.  Un grand
moment de partage un avec ses fans (petits et grands) qui se sont déplacés pour admirer la médaille de
bronze qui n’a pas quitté le cou du sportif de 29 ans. Sous les yeux du président du BMX de Sarrians,

https://fr.wikipedia.org/wiki/Romain_Mahieu
https://www.bmx-sarrians.com
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Stéphane Garcia, Romain Mahieu a pu mesurer l’engouement suscité par les Jeux Olympiques de Paris et
la fierté générée par son parcours. 

Romain Mahieu signant un autographe dans son club BMX de Sarrians. Crédit Photo : Fabrice Beau

« J’avais hâte de rentrer à la maison » 

Le médaillé olympique a ensuite poursuivi sa tournée médiatique et de célébrations au bar-hôtel le
Confidentiel,  à  Sorgues,  près  d’Auchan le  Pontet.  Accompagné de  son  président  de  club  et  de  la
présidente de la CoVe, Jacqueline Bouyac et de la vice-présidente du Département de Vaucluse, Christelle
Jablonski-Castanier, Romain Mahieu a prononcé quelques mots lors d’une mini conférence de presse dans
les jardins du restaurant « j’avais envie de profiter à fond de ces jeux, de la cérémonie d’ouverture à la
cérémonie  de  clôture,  j’ai  apprécié  chaque  seconde.  J’étais  rentré  de  Tokyo  sans  médailles  donc
aujourd’hui je suis heureux que mon travail depuis 4 ans a porté ses fruits, c’est une fierté de partager ce
moment et de ramener la médaille aux personnes qui m’ont accompagné dans ce parcours, j’ai  les

https://www.confidentielavignon.com/fr/
https://www.confidentielavignon.com/fr/
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.lacove.fr/mon-territoire-en-action/portraits-de-territoire/ils-font-la-cove/jacqueline-bouyac-la-cove-au-feminin.html
https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/christelle-jablonski-castanier-244.html?cHash=25779a0e4b15637a92dd4a24a0d5c438
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meilleures conditions et les meilleures infrastructures ici, dans mon club de Sarrians ». 

« J’avais hâte de rentrer à la maison, de me reposer, de profiter de tout l’amour que je reçois, c’est
génial. La suite ? souffler, un peu de vacances, un peu de repos mais j’attends le nouveau calendrier pour
me fixer mes futurs objectifs. À long terme c’est bien évidemment les J.O de Los Angeles en 2028 que je
préparerai comme ces Jeux à Sarrians avec l’objectif d’aller chercher une nouvelle médaille ». 
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